
! ! ! !本报讯 这两天，一条“疑似‘医
闹’女子将落户上海”的消息引发广
泛议论。昨天，市人力资源和社会保
障局发布“关于对‘居转户’公示人
员举报的处理情况”，称“当事人自
愿撤销落户申请”。全文如下：

!!月 !日! 有市民对市人力资

源社会保障局"居转户#落户人员公

示名单中的一名人员进行举报$按照

规定!!!月 "日起! 我们会同相关部

门对举报情况开始复核$ 今天!当事

人提出了"因个人原因!自愿撤销%落

户申请的书面报告$鉴于当事人已不

再申请落户!我们已终止相关复核程

序$ 同批其他人员公示期满无异议

的!将按规定办理落户手续$

上海市人力资源和社会保障局

! ! ! !本报讯（记者 陈浩）近日，金
山朱行地区一名 !"多岁的老伯因
病致幻，欲持刀自残，所幸被人及
时发现报警。经民警耐心劝说开导
后，老伯终于交出了刀子。

据了解，这名老伯长期住在朱
行社区卫生院内，卧床不起。#"月
$#日凌晨起，他不停发脾气，手里
还拿着一把刀，试图刺伤自己。被人

劝下后，又将刀藏在被子中，不允许
其他人靠近。
据院方介绍，老伯和老伴住在

一个病房里，由于长期患病，疑似产
生幻觉，觉得和他住在一个病房的
老伴是自己的女儿，“女儿”不管他，
而医院又将他的手机信号屏蔽掉
了，不让他和外界联系。
民警接报后赶到。此时已是凌

晨 %时多，老人无子女在身边，自
残行为已严重威胁到其他病人的
人身安全。民警小郁借着询问老人
的身体情况，一步步接近。老人诉
说自己生病多年，身心遭到各种重
创，希望能够得到解脱。民警宽慰
老人，最终劝说他交出了藏在右手
边的小刀。

民警随后叮嘱看护的社工，将
病房中其他危险的物品收走，避免
老人再次抓在手中自伤。

! ! ! !本报讯（记者 左妍 特约通讯
员 金恒）万先生（化名）和朋友昨晚
点了一盆“高蛋白”食物“油炸蚂
蚱”，没想到引发了严重过敏，差点丢
了性命！经医院及时抢救，总算转危
为安。医生提醒，蚂蚱、知了、蚕蛹、竹
节虫等属异种蛋白，要谨慎食用。
昨晚，万先生和三五好友在中

华新路上的一家餐馆聚餐，点了一
道“油炸蚂蚱”（俗称蝗虫）。万先生
咬了一口就发现不对劲& 当场出现
了呕吐、腹泻等症状，全身皮肤潮
红，意识逐渐模糊。同行者中有一位
医生朋友，立刻搀扶着他驱车送往
附近的十院急诊科救治。
送到医院急诊科时，患者的血

压已下降到 '%()*++,-，情况非常
危急。接诊的曹华和潘慧医生，结合
患者症状，以及朋友们带来的一包
蚂蚱，诊断其为过敏性休克。在急诊
科陈艳清主任的指挥下，立刻对其

进行了紧急救治.开放静脉、大量补
液、静脉注射激素和皮下注射肾上
腺素等抗过敏抗休克治疗。半小时
后，万先生的血压才逐渐回升。
据了解，席间几位朋友都食用

了蚂蚱，但没有出现类似症状。万先
生平时也不是过敏体质，怎么会过敏
了？对此，十院急诊科潘慧医生介绍
说，容易引起过敏的蛋白质常见食物
为牛奶、黄豆、花生、蛋、鱼以及甲壳
类、海鲜等。蚂蚱、知了等昆虫也富含
高蛋白。如今，随着越来越多的昆虫
“爬”上餐桌，过敏体质的人群一定要
当心，昆虫所含的异种蛋白比肉蛋奶
更易引发过敏。
十院急诊科主任医师陈艳清提

醒，有些患者平时没有过敏症状，因
此也没有做过过敏原检测，对自身
的过敏情况不太了解。市民在食用
虫类时一定要慎重，特别是有过蛋
白质过敏病史的，切不可掉以轻心。
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! ! ! !本报讯 （通讯员 尤佳 记者
袁玮）刘华夫妇是一对年近八旬的
老夫妻，没想到因卖房子与 $"岁
的小青年王磊打起了官司。因没买
成刘华夫妇的房子，王磊诉至虹口
法院，要求判决解除其与刘华夫妇
签订的房屋买卖合同，同时要求刘
华夫妇支付近 '" 万元的违约金。
近日，虹口法院判决：解除双方签
订的房屋买卖合同，刘华夫妇支付
王磊违约金 %*万元。

边申请产证 边签约卖房

事情还得回溯到一年前。刘华
夫妇一直居住在虹口区原单位分配
的一套两居室公房中，因年纪大了，
就想将房子置换到子女家附近。但
由于历史原因，该房屋未能办理房
地产权证，所以一直未置换成功。去
年 /月下旬，刘华夫妇听说，房屋办
理产证的障碍已消除：只需向原单
位递交一系列申请材料后便可办
理。于是，他们一边准备材料向单位
申请办理产证，一边找中介把房屋

售卖信息挂在网上。而王磊呢，正好
打算购置婚房，经中介居间介绍，看
了刘华夫妇的房子后感到很满意，
但由于该房屋尚未取得产证，便与
刘华夫妇签订了版本较为简单的非
正式的《房屋买卖合同》。合同对房
屋的总价、付款日期、房屋交接事
宜、首付款及贷款事宜、双方的违约
责任作了约定。

合同签订后，王磊当即向刘华
夫妇汇定金 0"万元。刘华夫妇也立
马物色了徐汇区的一套房子，与卖房
的小顾签订《房屋买卖合同》，约定刘
华夫妇于去年年底前付清全部房款。

产证办不出 置换泡了汤

然而几个月过去了，虹口区

的这套房子的产证迟迟未能办出
来，虽然刘华夫妇多次向单位催
办，但均被告知因办理流程需要，
仍需等待。

眼看徐汇区的房子付款时间
要到了，虹口区的房子产证又办不
出，无法收房款，二老心急如焚。今
年年初，由于刘华夫妇未能按时支
付徐汇区房屋的首付款，只得与小
顾协商解除合同，向小顾支付一笔
补偿金。而何时能办出虹口区房屋
产证，目前尚不可知，刘华夫妇决
意也解除与王磊签订的合同。最
终，王磊同意解除合同，但要求刘
华夫妇根据合同约定，承担总房价
款 %"1的违约金。两方多次协商未
果，王磊诉至法院。

起诉执法院 赔偿!"万元

法院经审理后认为，刘华夫妇
与王磊签订的《房屋买卖合同》，应
按约履行。双方均同意解除房屋买
卖合同关系，法院予以准许。
至于刘华夫妇认为约定的违约

金过高、请求法院予以调低的请求，
考虑到除 #2万元定金外，王磊并未
支付房屋余款，且在双方同意解除
合同时，房屋的房地产权证还未办
出，现实交易存在障碍，刘华夫妇也
及时通知王磊，并向他返还 #2万
元。以上种种情况，再结合房价变动
及王磊的实际损失等，法院将违约金
酌情调整为总房价款的 #21，作出
了前述判决。 &人物均为化名'

原分配公房产证迟迟办不下来导致房屋买卖违约

老人换房“踏空”还赔 万元

居民盼有关部门下决心协调!妥善解决历史遗留问题

6幢单元楼30年没有物业管

!医生提醒秋令食!虫"要谨慎

一口“油炸蚂蚱”
险误“卿卿性命”

老人发病欲自残 民警苦劝交白刃

疑似!医闹"女教师
自愿撤销落户申请
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弄堂运动会
老外轧闹猛
! ! ! ! 第 %/ 届承
兴石库门弄堂国
际运动会上午在
南京东路街道
承兴小区举行。
运动会得到了
社区居民的热烈
响应，不少外国
友人也来凑热
闹，大家在运动
中增进友谊，享
受快乐。

周国强

摄影报道

!"

! ! ! !一个小区里，部分单元楼（'幢
楼）没有物业管理，且至今 $2年未
解决，这桩怪事发生在杨浦区殷行
路 3*#弄小区内。

近日，居民韩老伯向本报反映，
由于 '幢单元楼没有物业管理，换灯
泡、洗水箱、修水管维修等，都需要居
民“亲自上阵”。居民们呼唤：“到底什
么时候才有物业来接管？”记者调查
到，小区 %'4%!号和 $35$*号这 '幢
单元楼，产权性质不统一，其中部分
房屋还属于有限产权房，不能动用维
修基金。问题恰巧卡在了这环上。

维修都是居民自理
韩老伯告诉记者，他 0/!'年入

住小区，到现在整整 $"年。“$"年
了，都没有一个物业接手，我们这些
居民成了没爹妈的孩子。”令人奇怪
的是，韩老伯说，小区里只有包括

%!号楼在内的 ' 幢单元楼没有物
业管理，而其余单元楼都“有人管”，
由一家江城物业公司管理。
这 $"年间，小到换一只楼道里

的灯泡，大到洗水箱、修水管，这些
原本该是物业公司做的活，都需要
韩老伯们亲自上阵。

记者跟随韩老伯来到 %!号楼
顶楼 '楼的平台，平台距离楼顶的
水箱“可望不可及”，必须借助梯子
到达。“我们这些居民都六七十岁
了，洗一次还要爬上爬下的，苦啊。”
他向记者抱怨，没有物业管，居民们
又找不到放心的清洗公司，每次清
洗只得“亲自上阵”。
居民周阿姨说，今年年初，气温

骤降导致水泵冻住，大家急得一筹
莫展，最终还是靠居民们自发组织
的维修队抢修成功。污水管道不畅
通、楼道黑广告严重……一遇上各

种维修问题，就得“居民自治”，让人
很无奈。

房屋产权性质不一
日前，记者来到小区所属的杨

浦区殷行街道工农二村二居委会。
居委会姜书记介绍，殷行路 3*0弄
小区的物业管理情况的确有些“奇
怪”，%'6%!号和 $36$*号这 '幢单
元楼无物业管理。“其中 $'号楼 06

$楼是有物业管理的，)6'楼没有，
所以准确说是 3幢半楼。”记者问，
那为何这 3幢半楼迟迟没有物业接
手，并且时间长达 $"年？姜书记表
示，牵涉到一些历史成因，具体原因
他也不清楚。
韩老伯表示，这套房子是单位

分房，当年单位出资三分之二，个人
出资三分之一，许多居民和他情况
相同，个人部分一直没有出资，属于

有限产权房，不是完全产权房（售后
公房）。“为了有物业接管，我前几年
花钱买下来了。”韩老伯说，据他所
知，这几幢楼产权性质不统一，是至
今没有物业来接管的一大原因。之
前街道和居委会曾经开展过对 %'6

%! 号和 $36$* 号楼的有限产权房
接轨工作，动员有限产权房业主出
资购买房屋。“不知道什么原因，过
了一段时间，又不了了之了。”

街道居民各有说法
记者致电殷行街道房办。相关

负责人李先生解释，如果不是完全
产权房，那维修基金在银行里就是
冻结的状态，业主不能使用。他告诉
记者，街道房办在 %"0)年、%"03年
连续两年，进行了殷行路 3*0弄小
区 %'6%! 号、$36$* 号的有限产权
房接轨工作，“现在还有一些居民没

有全部买下来”。
同时，李先生还向记者强调，小

区 %'6%! 号、$36$* 号不存在没有
物业管理的问题：“一直有的，是江
城物业在管理。只是有一些业主不
交物业费。”他表示，开展有限产权
房接轨工作，是为了解决维修基金
的使用问题，但保安、保洁等工作一
直由江城物业负责。
面对街道方面的说法，韩老伯

表示不能认同：“每天楼道里没人清
理，这是有物业管理吗？”他还说，自
己曾主动递交过物业费，但物业公
司就是不收。“说我们这几幢楼不是
他们管的。”韩老伯希望，即使解决
过程中涉及到历史原因，执行较为
困难，但只要有关部门下决心为民
办事，再多的历史原因也不应成为
障碍。

本报记者 夏韵 陈浩


